

国東中央公民館だより

発行 国東中央公民館 岐部

目的～今年度より市の組織改革で中央公民館の体制も変わりました。それに伴い公民館だよりも新たな方向性や状況を含めて、内容は以前より出来るだけコンパクトにまとめ、各地区公民館と中央公民館との情報交換等を目的に発行致します。

高齢者学級 通常開催へ

旭日地区高齢者学級（鬼塚大学）運営委員会が4月17日に開催され、今年度の役員や年間計画等が協議されました。22日には来浦地区でも開催され、他地区館でも今年度の運営について審議が再開されはじめています。

徠溪大学(来浦地区高齢者学級)

ミスターシュガーによる変面ショー



5月16日（木）9時30分より、来賓を含め約80名の参加者が集まり、開講式が開催されました。

秋廣公民館長が「学び合い、生きがいに役立ってほしい」と挨拶があり、関係する来賓等の祝辞も頂きました。

開講式後、早速第1回学習会が始まり、臼杵より佐藤寛倫さんの変面とマジックショーに会場から驚きと笑いが起こりました。佐藤



さんは十数年前から、地域ボランティアとしてPTAや子ども会活動で皆さんを楽しませたいと思

（驚きの変面ショー）い活動を始めました。

鬼塚大学(旭日地区高齢者学習)

～「変面ショー」に 地区の小学生を招待～

5月25日（土）旭日地区公民館では、地元旭日小学校と交流を兼ねて開講式が開かれま



した。来浦地区と同様に学級の目的や内容等が紹介され、今年度の学習会では健康・環境・人権・市政・相

続の学習や小学校との交流等を計画しています。公民館を拠点とした「人づくり」にむけた学級（約100名参加）が、感染防止に留意しながらスタートしました。コロナ禍以前の流れも踏まえ、新たな活動も計画されています。

豊泉大学(豊崎地区高齢者大学)も開講

5月17日（金）に学習会が開講しました。



今回開講式はなく講演のみの開催で、講師には地元出身で杵築在住の坂本達郎さんの講話を

約25名の学級生が受講しました。「雑学の詩成程講座」のテーマで学習しました。

他の高齢者学級状況（予定含む）

- | | | |
|-------|-------|-------|
| ○郷和大学 | 5月10日 | 運営委員会 |
| (国東) | 7月17日 | 開講式 |
| ○荒溪大学 | 6月7日 | 運営委員会 |
| (上国崎) | 7月5日 | 開講式 |
| ○文溪大学 | 6月11日 | 運営委員会 |
| (富来) | 7月3日 | 開講式 |

今年度の方針提起

国東地区館長・主事会議の開催

6月7日（金）に今年度第1回目の館長主事会議が国東中央公民館で開催されました。委嘱状授与後、黒木社会教育課長の挨拶に続き今年度



の活動の方向性が提起されました。また、公民館運営審議会の一本化、使用料の減免等に関する取

り扱い、備品の整理等について確認いたしました。

た。また安岐地区公民館の事業計画や武蔵中央公民館だよりの紹介も行いました。合併前の旧町の流れがあり、地区によって活動内容も異なっています。今後市全体として、どのように共通した内容と特色のある実践を融合し、活動の推進を行うかが課題となります。

◇講座内容について

今年度、高齢者学級運営委員会等の活動計画作成の中で、講座として要望の多いテーマを紹介します。

- 楽しく学べる人権学習
- 特殊詐欺～投資やロマンス詐欺等
消費者トラブル
- 成年後見人制度のしくみ
- 認知症予防ライブ～クイズや演奏
- 薬の飲み方～飲み忘れ対策など
- 相続登記の義務化の対応
- フレイル予防
- 国東市政について～市長講話

女性学級開講式～“戦争体験を語る”

5月31日（金）、今年度開級式が開催されました。今年度34名の方が入学され、学級生の自己紹介、役員体制の見直し、年間計画の内容について協議しました。その後、前運営委員長の木元さんが、考古学に詳しく父の思い出と学生時代に安国寺遺跡の発掘に関わった貴重な体験を語ってくれました。また、戦争体験として市内の空襲被害の様子も学級生と語り合うことができました。

「鯉のぼりが飛んだよ」発明クラブも開講

中央公民館講座の一つとして小学4年生から6年生対象に募集を行い、5月18日（土）に開講しました。市内5つの小学校から16名の会員が、年間10回の講座を通して理科的な体験やものづくりに楽しく取り組みます。また発明くふう作品づくりにもチャレンジでき

ます。最初の講座では、「空飛ぶ鯉のぼりづくり」を行い、全員で飛んだ距離を競いました。



(小俣会長より会員証授与) (全員で鯉幟どぼし)

公民館が高齢者の生きがいと健康づくり

少し前の公民館資料（月刊公民館より）に、長野県が長寿県で、一人当たりの老人医療費も全国一低い原因について調査しました。すると、公民館などの社会教育活動が、高齢者の生きがいづくりに大きく寄与していると書かれていました。公民館の活動が高齢者の健康にもつながり、元気な高齢者が一人でも増えれば、地域活動の貴重な人材としても期待されます。そのポイントとして、3つ考えられます。

- ①行きたくなる学習や行事計画
- ②無理（強制的でない）のない活動、役割
- ③日ごろから気軽な声かけ、話しかけ

全国公民館研究大会開催予定

毎年、九州地区公民館研究大会が持ち回りで開催されていますが、今回は大分県での開催となります。この大会は、県公民館研究大会と全国公民館研究会も兼ねての大会となり、多数の参加者が予想されます。

- 期日 令和6年8月29日（木）～30日（金）
 - 会場 1日目（分科会）ホルトホール等
2日目（全体会）総合文化センター
- ※後日、関係者には参加と希望分科会等の確認を致します。

お知らせ 国東中央公民館改修工事の関係で、社会教育課事務局が下記の期間中マルチホールに移転します。

6月26日（水）～7月19日（金）
電話番号等の変更はありません。